

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Nouveau guide des voyageurs du Rhin de Rotterdam à Bâle

Cologne, 1844

Leopoldshafen

[urn:nbn:de:bsz:31-125001](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-125001)

à l'Allemagne, après le partage de Verdun 843, à cause du bon vin, comme il est dit dans le traité, les empereurs allemands y sejournerent plusieurs fois. Ce fut là que se tint le premier tournoi sous Otton I. Conrad II, le Salique, commença la cathédrale, en 1030, qu'il choisit pour sa sépulture et celle de ses successeurs. Henri III, son fils, continua l'édifice, et après sa mort, en 1056, Henri IV, son fils, eut la gloire, de terminer, en 1097, ce magnifique monument d'architecture, dans le style grec de la seconde période. Le caveau, qui est sous l'intérieure de l'arrière-choeur, renferme les restes de neuf empereurs, qui sont Conrad II, Henri III, IV, V, Conrad III, Philippe de Souabe, Rodolphe de Habsbourg, Adolphe de Nassau et Albert d'Autriche. Cette église fut fort endommagée par les Français le 31 Mai 1689 sous le commandement de Louvois, de Montelar et de Melar, les bourreaux du roi très-chrétien Louis XIV; ils l'incendièrent et profanèrent même les tombeaux des rois pour y chercher des trésors. Le dernier prince-évêque l'avait fait réparer, mais elle fut de nouveau dévastée pendant la guerre de la révolution. C'est à présent un des plus beaux temples de l'Allemagne. Hôtels: la Poste, l'Aigle, l'Ange. En montant le Rhin on voit

Philippsburg, autrefois célèbre forteresse de l'empire, qui fut démolie en 1800 par les Français.

Germersheim, ville de 2000 habitans, forteresse de la confédération germanique. C'est là que mourut Rodolphe de Habsbourg en 1291. Les bateaux à vapeur qui viennent de Mayence, passent la nuit à Germersheim.

Leopoldshafen, autrefois Schroeck, petit misérable village où le bateau débarque les voyageurs qui vont

à Carlsruhe et à Bade. Départ pour Mannheim et Mayence à 4 heures du matin.

Knielingen, village qui est près de Carlsruhe. A gauche **Iffetsheim** 1½ lieue éloigné de Bade. A droite le **Fort Louis**, construit par Vauban sur une île du Rhin, conquis et démoli par les Autrichiens en 1793. Sur la même rive

Drusenheim et tout près **Sensenheim** où demeurait Goethe pendant qu'il faisait ses études à Strasbourg. Ce fut là qu'habitait Frédérique, fille du pasteur Brion, connue par ses tendres liaisons avec Goethe et plusieurs fois mentionnée dans la biographie de ce grand poète. Sur la gauche on aperçoit

Kehl, petite ville qui avant la révolution française comptait 1200 habitans. Elle est placée aux bords du Rhin et de la Kinzig. Hôtel: de l'Agneau blanc. Un pont de bateaux conduit de Kehl à

Strasbourg, grande ville de 58000 habitans, traversée par l'Ill, fleuve navigable et la Breusch qui se joignent auprès de la porte nationale et vont se jeter dans le canal du Rhin. Strasbourg est partagé en quatre cantons, a quatre juges de paix, quatre commissaires de police, sept églises luthériennes, et sept églises catholiques, une reformée, et une synagogue. Il y réside l'évêque des deux départemens du haut et bas Rhin; le chapitre, un séminaire et une école cléricale secondaire sont sous sa direction. Aussi s'y trouv-t-il le consistoire général de la confession d'Augsbourg pour les départemens du haut et bas Rhin, de la Seine, du Doubs, de la haute Saône, des Voges, de la Meurthe et de la Moselle; ainsi que l'une des deux seules églises